



Rememoran la vida y obra de Rafael Obregón Loría

12 SEPT 2011 Personalidades



Las fotografías y las anécdotas ayudaron a conocer un lado más íntimo del maestro Obregón (foto Jorge Carvajal).

Destacado profesor, amante de las matemáticas, incansable caminante, gran historiador, son algunas de las características que describen a Rafael Obregón Loría (1911-2000).

A 100 años de su nacimiento y como parte de la celebración del 71.^º aniversario de la Universidad de Costa Rica, la Facultad de Ciencias Sociales rindió homenaje a uno de los hombres que ayudó con su conocimiento y trabajo a forjar los primeros años de la UCR.

Su sobrina, la M.Sc. Clotilde Obregón Quesada fue la encargada de hacer un repaso por la vida y obra de este ilustre costarricense, en una conferencia que se caracterizó por las remembranzas y divertidas anécdotas, así como por la presencia de exalumnos, colegas y admiradores de don Rafael.



La M.Sc. Clotilde Obregón señaló que se está trabajando en la re-edición de varios de los libros de Rafael Obregón, que se espera estén listos a final de año.

De su vida se destacan varias facetas. Una de ellas como dedicado profesor, en los primeros años de matemática y cosmografía, en el Liceo de Costa Rica, en el Colegio Sión y en el Colegio Superior de Señoritas. Más adelante, **se desempeñó como profesor universitario de Historia y Geografía y fue el primer director de ésta unidad académica.**

El interés por sus estudiantes y la necesidad de libros de texto adecuados, lo llevaron a escribir una serie de obras que él mismo mimeografiaba y se las facilitaba a los alumnos.

Su amplia investigación y obra lo coloca como uno de los historiadores más importantes del país. Entre sus libros se pueden mencionar algunos como “Dr. José María Castro Madriz, Paladín de la Libertad y la Cultura”, “Conflictos Militares y Políticos de Costa Rica”, “La Campaña del Tránsito (1856-1857)”, “Hechos Militares y Políticos”.



El público asistente se divirtió con algunas de las historias que se contaron sobre don Rafael Obregón (foto Jorge Carvajal).

Fue miembro de la logia masónica, incluso se convirtió en Gran Maestro en varias ocasiones, lo que se evidencia en parte de su obra, que la dedicó a la investigación de la historia de la Masonería en el país.

Para ilustrar su charla, la historiadora Clotilde Obregón mostró fotografías donde se pudo ver la casa donde vivió don Rafael, imágenes de algunas giras a las que llevaba a sus alumnos al volcán Poás, al Irazú o hasta la Casona de Santa Rosa. De igual manera, la conferencia se acompañó de una exposición que realizó el [Archivo Universitario](#), que lleva su nombre, para conmemorar los 100 años del nacimiento de Rafael Obregón.

Obregón Loría fue galardonado con el **premio Magón en 1980** y también recibió el **doctorado honoris causa de la UCR en 1991**. Falleció a los 88 años, el 25 de abril del año 2000.



La exposición que preparó el Archivo Universitario “Rafael Obregón Loría” sirvió para complementar la conferencia que se dictó (foto Jorge Carvajal).

Andrea Marín Castro
Periodista Oficina de Divulgación e Información
prensa.odi@ucr.ac.cr

Etiquetas: [m](#), [sc](#), [clotilde obregon quesada](#), [facultad de ciencias sociales](#), [rafael obregon loria](#), [archivo universitario](#).